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 Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Campinas realizada 1 

aos Vinte e Quatro Dias do Mês de Julho do Ano de Dois Mil e Vinte e Quatro. 2 

Presentes os Conselheiros e as Conselheiras Municipais de Saúde, além de convidados 3 

e convidadas, conforme lista de presença em anexo. Havendo quórum, Sr. Paulo 4 

Tavares Mariante, Presidente do Conselho Municipal de Saúde, saúda os presentes e 5 

inicia a reunião às dezoito horas e trinta minutos, e anuncia o seguinte item de pauta: 6 

Com a seguinte ordem do dia: Pauta: 1. Tribuna Livre; 2. Apresentação, Discussão e 7 

Votação da Ata do dia 12/06/2024; 3. Apresentação, Discussão e Votação do 8 

Convênio com o Cândido Ferreira e Parecer do Conselho Fiscal; 4. Avaliação do Ad 9 

Referendum do Presidente do Conselho sobre eleição no CLS Taquaral e 10 

prorrogação do mandato dos seus conselheiros; 5. Manifestação sobre a 11 

substituição de gestores no DEVISA; 6. Manifestação sobre a decisão da Secretaria 12 

sobre a construção de uma maternidade pública; 7. Recomendações do Conselho 13 

Fiscal para a "Assistência Financeira Complementar (AFC) da União para o 14 

cumprimento do Piso Nacional da Enfermagem a Estados e Municípios; 8. 15 

Apresentação, Discussão e Votação do Convênio da Irmandade e parecer do 16 

Conselho Fiscal; 9. Informes. 1. Tribuna Livre; Sra. Marta Boa noite a todos, eu queria 17 

saber por fim é a última vez que vou perguntar se alguém representando a Secretaria de 18 

Saúde vai fazer parte do grupo que vai estudar as questões relativas as crianças 19 

especiais, faz mais de um ano que estou esperando esta é uma primeira questão a 20 

Mônica de dar resposta e não tive retorno até o momento, a outra coisa que eu gostaria 21 

de saber é se a gente tem algum serviço, porque as informações são muito 22 

desencontradas se existe algum serviço que trate dos sequelados pós Covid?  porque 23 

tive recesso agora, voltei segunda foi um período de reflexão muito forte neste sentido  24 

eu sou realmente uma sequelada, vou viver com isto pro resto da vida pelo menos uma 25 

vez por semana é o meu despertador, então assim se eu vou ter algum amparo  ou se 26 

vou ficar com serviços soltos, porque na época tinha eu nunca fui encaminhada  eu 27 

queria saber se pode ser criado  e se a gente pode pleitear isto? Sra. Ana Scatolin Boa 28 

noite eu sou conselheira de saúde de Barão Geraldo eu vim aqui hoje tratar de duas 29 

coisas, eu quero rejeitar a nova gestão da DEVISA, ela (Andréa) vinha fazendo um 30 

trabalho muito legal junto as comunidades terapêuticas, que não tem a menor 31 

infraestrutura sanitária e tem um corpo de trabalhador descente para fazer o tratamento, 32 

trocaram a gestão da DEVISA puseram pessoas escolhidas do governo, que vai 33 

prejudicar quem o usuário! o dependente químico, porque estas pessoas a politica 34 

municipal gosta muito de oprimir,  então eu venho aqui rejeitar esta nova gestão por 35 

conta do bom trabalho que estava sendo feito ser cortado e ser acabado  desta maneira. 36 

Outra coisa que quero falar é sobre as medidas parlamentares  que os conselheiros de 37 
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saúde conseguem para o seu Centro de Saúde, a prefeitura tem demonstrando uma total 38 

incapacidade de execução deste dinheiro uma má vontade política, de fazer a vontade do 39 

conselho local de saúde que correu atrás deste dinheiro abriu portas, gastou sola de 40 

sapato gastou tempo pra conseguir este dinheiro, e a prefeitura faz corpo mole pra 41 

execução querendo fazer com o dinheiro o que eles querem e não o que foi pedido o 42 

dinheiro e reuniões canceladas em cima da hora com o conselheiro, já na cidade a gente 43 

é voluntário porque a gente ama e defende o SUS, mas um SUS de qualidade com 44 

dignidade e equidade para todos, universal para todo e qualquer cidadão pagante de 45 

imposto então eu venho aqui cobrar explicações da prefeitura, que cancela reuniões de 46 

suma importância e não remarca imediatamente. Sra. Deka do Distrito Noroeste eu vou 47 

ler uma carta elaborada pra levar ao Distrito e outras esferas (leu documento). Então 48 

gente esta assim a situação da recepção do nosso CS do Balão e da maioria dos centros 49 

saúde do Distrito Noroeste, quando a pessoal da IMA sai para o almoço, tem que ir um 50 

enfermeiro ou auxiliar ou agente comunitário enfim, não tem reposição da contratada 51 

então precisa fazer uma análise deste contrato viu Sr presidente que a IMA tem há muito 52 

tempo, e gente sabe como que esta sendo feito a coisa, põe uma pessoa para atender o 53 

Balão do Laranja é um centro de saúde  referência muitas pessoas moram em outros 54 

bairros  e passa ali e tem o direito também, e quer ser atendido mas um profissional só 55 

na recepção chega a ser uma vergonha infelizmente, então a gente pede providências e 56 

um outro caso que aconteceu antes de ontem no Balão do Laranja foi referente ao Samu 57 

foi chamada às 08h30 da manhã para atender um senhora de 91 anos para levar à UPA e 58 

eles chegaram as 18h45, um absurdo alegou que não era urgente esta foi a alegação 59 

então a gente precisa que a regulação venha aqui pra dar as caras e resposta para isto 60 

porque o SAMU esta fazendo isto que o conselheiro do SAMU leva por favor na reunião 61 

do conselho esta reclamação. Sr. Xavier eu sou conselheiro do CS Lisa, do SAMU e da 62 

UPA estou tentando marcar há 4 meses uma consulta retorno, para a minha irmã o Dr 63 

Fernando ortopedista se afastou depois se machucou e agora voltou e assim 1 médico 64 

ortopedista para Campinas inteira na Rede Mario Gatti e outra coisa, a Rede Mario Gatti 65 

de novo o conselho do Ouro Verde também esta quebrado, e ai um colega fez correr 66 

ficou 6 horas para ser atendido no Ouro Verde e quando alguém outra coisa que queria 67 

saber  o conselho da Rede Mário Gatti e não podemos fazer reclamação da UPA  e nem 68 

de lá  que é só da Rede Mario Gatti, gente dois anos e não conseguimos falar com o 69 

Diretor Geral da Rede Mario Gatti é preciso que alguém tome ciência. Sra. Maria Helena 70 

recebi uma informação que no mês de abril foi feito um mutirão de oftalmo, fez pela Poli 2 71 

e teve outras empresas que se posicionaram disponibilizando vagas, o que acontece a 72 

oftalmo é um gargalo para nós, não sei como que está a fila umas 15.000, agora deste 73 

levantamento foi ofertado 1.109 consultas pelo incrível que pareça compareceram 751, 74 
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então  e tivemos uma falta de 328 pessoas o que acontece as pessoas faltam e a fila vai 75 

aumentando quando disponibiliza um evento pra desafogar as filas as pessoas não 76 

parecem, então quando eu estava no Ouro Verde era uma luta muito grande quando 77 

tinha as faltas no Ouro Verde tanto as disponibilizadas pelo SOL como a do SIGA que era 78 

de dentro do hospital a gente achava incrível aquilo então precisa conscientizar as 79 

pessoas então pediram pra eu pedir para o conselho municipal pra poder ver se 80 

consegue fazer  disponibiliza a oferta e não aparece é isto. Sra. Andrea enfermeira do 81 

conselho do Mário Gatti a gente esta com uma luta com o nosso conselho de lá, tentando 82 

avaliar a parte das terceirizações, chegamos a chamar vários responsáveis pelas 83 

terceirizações com a prestação de conta das terceirizações, o que eu tenho percebido na 84 

prática qual é a minha preocupação neste sentido é ver ate que ponto a gente consegue, 85 

já que no conselho local avançamos, tendo esta força ver o conselho municipal o que a 86 

gente consegue fazer vou dar um exemplo para vocês, nós temos três elevadores eles 87 

vivem quebrados mais ai semana passada quebrou dois elevadores, só sobrou um pra 88 

fazer para tudo: exames, visitas, mas estas quebras tem sido constante, nós funcionários 89 

subimos e descemos de escada e os pacientes a gente faz como e isto atrasa a 90 

prestação de cuidados que a gente poderia ter não só isto por ex.: chuveiro no quarto dos 91 

pacientes, mas de uma semana para troca de resistência a gente faz o que pegar o 92 

paciente de um quarto com fixador arrastar para outro quarto para poder dar um banho 93 

no paciente por causa de uma resistência que dura mais de uma semana para ser 94 

trocado, isto além de outras coisas e quando a gente vai pedir satisfação que nem o 95 

conselho local tem pedido tudo, parece que nada acontece tudo continua do mesmo jeito 96 

e quem fica deficitário o paciente e isto e fora um monte de outras coisas enfim a gente já 97 

chamou várias pessoas o Mario Gatti inaugurou o Pronto Socorro como se tudo fosse 98 

muito lindo. Sra. Amanda Psicóloga sou membro da luta anti-manicomial estamos aqui 99 

representado e continuar o diálogo com relação ao convênio sobre a saúde mental e que 100 

também gostaria que não legitimasse a internação compulsória precisamos do apoio de 101 

vocês do PL que tem corrido na Câmara Municipal de Campinas, há uns dois anos que é 102 

um PL que legitima a internação compulsória da população de rua principalmente os 103 

dependentes químicos e que por si só é inconstitucional, o conselho municipal 104 

apresentará  hoje uma nota de repudio e peço que vocês pensassem ao votar, porque 105 

isto vai contra uma série de premissas constitucionais e principalmente da nossa reforma 106 

psiquiátrica e nós levaremos sim na Câmara no dia 7 em que este projeto já foi votado 107 

em primeira instância será novamente colocado a apreciação é muito importante que as 108 

pessoas da rede de atenção psicossocial e obviamente o serviço de saúde Cândido 109 

Ferreira que é um ícone da reforma psiquiátrica queira ele ou não, que se apresente tome 110 

esta postura junto com a gente e isto é um retrocesso que vem acontecendo não só no 111 
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município de  Campinas mas que vem acontecendo com uma série de municípios do 112 

interior paulista e do Brasil, e que diz respeito a sequestrar pessoas na rua e levar pra 113 

comunidades terapêuticas ou clínicas de dependência química, que nós não sabemos 114 

certamente não lidam com tratamento e nem sequer equipe de saúde, isto é um 115 

sequestro é um projeto higienista que tem acontecido, nós estamos aqui ainda esperando 116 

uma resposta referente a carta que a comissão de saúde mental fez para  o Cândido e 117 

que ela levantou vários questionamentos sobre este convênio e esperamos obter a 118 

resposta. Sr. Mariante eu não vi se chegou à pessoa da gestão vamos aproveitar nosso 119 

tempo então primeiro dialogando com a Marta, eu tenho impressão que não que isto 120 

resolva, mas eu acho que depois não sei quem que vai representar a gestão acho que 121 

nós temos que encaminhar ao Ministério Publico, que esta impedindo o exercício de 122 

direito não é o que nos agrada a gente acha que o Ministério Público é a salvação, mas 123 

eu acho que a gente tem que fazer isto sobre a questão dos sequelados da Covid, mas 124 

vamos esperar a gestão chegar e a gente pergunta especificamente mas com relação a 125 

esta indicação,  se não for trazido hoje um nome a minha proposta é que amanhã a gente 126 

coloque isto no Ministério Público, sobre a gestão da Devisa nós estamos trazendo hoje 127 

aqui uma proposta de uma nota do Conselho, questionando o que aconteceu até porque 128 

aqui a pessoa que esta na presidência do Conselho neste momento foi procurado por 129 

trabalhadores que estavam preocupados antes de se tornar público o que aconteceu e 130 

exatamente a preocupação de  que  circulava a respeito de uma eventual alteração  das 131 

chefias da Devisa era decorrente da atuação da Devisa fazendo que ela deveria fazer e 132 

sugere fazer uma campanha pela maternidade, fala da postura da Rede Mário em não 133 

enviar representantes para as reuniões do Conselho e quem vem não tem autonomia 134 

para representar a Rede Mário Gatti , e por último falar com a Maria Helena que as faltas 135 

são um problema mas não vale a pena validarmos aqui, se este exercício já foi feito aqui 136 

porque ao invés de se fazer mutirões fazer um processo de atendimento  se dar de uma 137 

forma que não se formasse fila de 8.000 pessoas onde a chance de acontecer faltas é 138 

muito maior, ai existem palavras com gestão, planejamento e claro investimento quem faz 139 

pouco concurso ou não faz que não investe e deixa a rede sucateada, deixa o quadro de 140 

trabalhadores cada vez mais reduzido a gente esta esperando milagre, queria fazer estas 141 

ponderações não sei se chegou a pessoa representante da Secretaria Municipal de 142 

Saúde, mas como nós já fizemos outro dia a hora que chegar a gente vai colocar estas 143 

questões para serem respondidas, queria dialogar com o Xavier sobre o Conselho Local 144 

de Saúde do  Complexo Hospitalar Prefeito Edivaldo Orsi – Ouro Verde tem várias 145 

pessoas lá quero fazer aqui meu testemunho quando o Charles sabia que as pessoas do 146 

conselho elas  estavam com problemas de saúde, isto vinha acontecendo e não acho 147 

surpreendente e nós que somos do conselho tem pessoas que não estão aqui por 148 
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problemas de adoecimento e é um pouco de adoecimento por exercer a função de 149 

conselheiro, quero fazer este registro porque questões que estamos encaminhando em 150 

questão ao Hospital Ouro Verde foi graças ao Conselho Local por isto que queria fazer 151 

esta observação inclusive uma delas também provavelmente vai chegar ao Ministério 152 

Público, mas uma das últimas questões  foi a situação da Manutenção a Rede Mário 153 

Gatti, sinalizou uma reunião para receber uma representação nossa, do Conselho Fiscal 154 

e do Conselho Local pra começo de agosto como a gente já esta bem escaldado a gente 155 

faz, mas em princípio é um pré julgamento e a nossa obrigação é ir atrás, quando a 156 

Andreia falou  das terceirizações das pessoas que estão aqui, quem não souber ainda 157 

nós temos Hospital Ouro Verde mais de 30 contratos e mais de 20 empresas operando 158 

no Hospital Ouro Verde esta é a terceirização feita pela Rede Mário Gatti que é uma 159 

autarquia que em princípio, velho Mário Gatti é uma autarquia e a gente nunca achou que 160 

isto fosse um problema no sentido de administração pública a Rede Mário Gatti atual 161 

honra a terceirização, quarteirização que eles vem fazendo e o Ouro Verde e Mário Gatti 162 

que ainda era aquele hospital público o orgulho da gente aqui de Campinas, hoje já tem 163 

segundo os cálculos mais de mil pessoas terceirizadas  isto é a excelência da gestão de 164 

saúde da Prefeitura Municipal de Campinas e os  resultados eu estava em outra atividade 165 

e ai procura a reportagem pra perguntar da falta de funcionários daquele lugar que a 166 

terceirização ia resolver tudo não é verdade Maria Helena, a terceirização ia garantir que 167 

o Mário Gatti tivesse funcionários sobrando aparentemente não é o que esta 168 

acontecendo mesmo com a maravilhosa terceirização feita pela Prefeitura Municipal de 169 

Campinas vamos ver na reunião com o Mário Gatti o que eles tem a nos dizer. Sr. 170 

Mariante dá início à reunião no tempo regulamentar e solicita a: Contagem de Quórum 171 

realizada pela Sra. Ivonilde Lúcio Secretária Executiva do CMS, depois de verificado, 172 

informa que, com 18 conselheiros titulares e 06 conselheiros suplentes, no total de 24 173 

conselheiros, Portanto há quórum 2. Apresentação, Discussão e Votação da Ata do 174 

dia 12/06/2024; A ata que foi encaminhada do dia 12 de junho algum conselheiro (a) tem 175 

alguma observação ou ressalva, conselheiros (as) que são favoráveis à aprovação da 176 

ata, por favor, levantem o braço pode baixar, conselheiros (as) contrários, abstenções 177 

APROVADA A ATA. 3. Apresentação, Discussão e Votação do Convênio com o 178 

Cândido Ferreira.  Apresentação da Sra. Larissa H. Frungilo pelo DGDO - Termo 179 

Aditivo - Convênio Assistencial Serviço de Saúde Dr. Cândido Ferreira Convênio Nº 180 

006/21 – TA Nº 042/2024 Período: 01/06/2024 à 31/05/2025 PMC.2020.00033842-36. 181 

Serviço de Saúde Dr. Cândido Ferreira • Instituição centenária que ao longo dos anos 182 

desenvolveu uma tecnologia em cuidados em saúde mental e expertise neste tratamento 183 

focado no atendimento humanizado e reabilitação psicossocial • Reconhecido em 2021 184 
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pela OMS como modelo em boas práticas comunitárias em saúde mental • Rua Antônio 185 

Prado nº 430 / Distrito de Sousas– Campinas- SP. CAPACIDADE INSTALADA 186 

 187 

Objeto: “Estabelecer convênio de parceria, oferecendo serviços territorializados, de ba                                                                                                                                                   188 

se comunitária e substitutivos ao modelo asilar de atenção, trabalhando em rede, 189 

promovendo a oferta de cuidados em saúde mental, a reabilitação e a reinserção das 190 

pessoas com transtorno mental e com necessidades decorrentes do uso abusivo de 191 

crack, álcool e outras drogas, garantindo o acesso ao tratamento de reabilitação, 192 

trabalho, renda e moradia, convivência, cultura, arte e lazer, com acolhimento porta 193 

aberta, em conformidade com a Política Nacional de Saúde Mental..” Objetos do TA: 1. A 194 

prorrogação da vigência a partir de 01/06/2024 até 31/05/2025. 2. Adequação da Matriz 195 

de Indicadores contemplando ajustes nos indicadores e com a indicação dos valores 196 

percentuais correspondentes a cada fonte de recurso público atribuído ao cumprimento 197 

dos indicadores e metas. 3. Ampliação da oferta assistencial de 01 equipe modalidade III, 198 

no Consultório na Rua e 04 vagas de leito noite. 4. Qualificação da oferta assistencial a 199 

partir da incorporação do Núcleo Interno de Regulação (NIR). 5. Ampliação de oferta 200 

assistencial com recursos financeiros provenientes de emendas parlamentares de origem 201 
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federal - Deputados Tiririca e Carlos Sampaio, e emendas impositivas municipal - 202 

Vereadores Paulo Gaspar, Gustavo Petta, Jorge Schneider e Edvaldo Cabelo. 6. 203 

Adequação do Plano de Aplicação Financeira e Cronograma de Desembolso. 7. 204 

Adequação orçamentária e financeira. Serviços Conveniados - 06 CAPS III: Esperança, 205 

Estação, Antônio da Costa Santos, Novo Tempo, Davi Capistrano e Integração. - 03 206 

CAPS Ad III: Reviver, Antônio Orlando e Independência; - 02 CAPS IJ: Carretel e Espaço 207 

Criativo; - 05 Centros de Convivência: Espaço das Vilas, Casa dos Sonhos, Rosa dos 208 

Ventos, Portal das Artes e Toninha; - 02 Projetos de Inclusão Social pelo Trabalho: Núcleo 209 

de Oficinas e Trabalho e Casa das Oficinas; - 21 Serviços Residenciais Terapêuticos 210 

(SRTs); - Projetos Complementares às Ações de Reabilitação Psicossocial. - 02 Equipes 211 

Consultório na Rua; Demonstrativo de Cálculo e Cronograma de Desembolso. 212 

RECURSO PERMANENTE: Federal R$ 27.876.000,00 R$ 27.876.000,00 Municipal R$ 213 

41.485.951,47 R$ 44.674.687,12. TOTAL R$ 70.311.951,47 R$ 72.550.687,12. 214 

Demonstrativo de Cálculo e Cronograma de Desembolso. RECURSO TEMPORÁRIO: 215 

Origem do recurso Nº Emenda Parlamentar Objeto Finalidade Valor Destinação Federal 216 

28180004 Tiririca Material de Consumo Ampliação da oferta de oficinas de culinária dos 217 

06 (seis) CAPS III em permanência dia/noite R$ 200.000,00 06 CAPS III Federal 218 

15270001 Carlos Sampaio Material de Consumo. Ampliação da oferta de oficinas de 219 

culinária dos 03 (três) CAPS AD em permanência dia/noite R$ 200.000,00 03 CAPS´s 220 

AD. Municipal 015/2024 Paulo Gaspar Serviço de terceiros ampliação da oferta de visitas 221 

domiciliares, medicação assistida, busca ativa de usuários em crise R$ 200.000,00 11 222 

CAPS´s Municipal 655/2024 Gustavo Petta Serviço de Terceiros Ampliação da oferta de 223 

atividades e oficinas na comunidade e/ou em serviços parceiros do SUS e Escolas 224 

Públicas R$ 100.000,00 05 CECO´s Municipal 240/2024 Jorge Schneider Serviço de 225 

Terceiros Aumentar o acesso disponibilizado no território, ampliando as atividades e 226 

passeios culturais com os usuários, através da melhoria da estrutura de transporte a 227 

usuários e equipes para o CECO Toninha R$ 15.000,00 CECO Toninha Municipal 228 

125/2024 Edvaldo Cabelo Serviço de Terceiros Ampliação e qualificação da assistência à 229 

população com Transtorno do Espectro Autista (TEA) R$ 100.000,00 CAPS IJ. 230 

Cronograma de Desembolso Financeiro 231 
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 232 

Metodologia de Avaliação: Monitoramento de metas mensais em reunião de 233 

acompanhamento do Convênio, em que tem assento representante da Entidade 234 

conveniada, Secretaria Municipal de Saúde e Conselho Municipal de Saúde. - 60% 235 

relacionados a metas quantitativas; - 40% relacionados a metas qualitativas. Metas 236 

Quantitativas – Recurso Permanente: 1. Garantir 100% de oferta do quantitativo 237 

conveniado, de usuários, atendidos dentro das oficinas terapêuticas e CECOS, NOT e 238 

Consultório na Rua e Projetos de Comunicação 2. Manter atualizado os registros de 239 

censos de 100% dos leitos noites do CAPS III e CAPS AD III, no sistema SIRESP ou 240 

outro sistema que venha a substituir. 3. Inserir a ficha de regulação devidamente 241 

preenchida e manter atualização, no sistema SIRESP ou outro que venha a substituir, de 242 

100% das solicitações de casos para Internação Hospitalar que estiverem internados nos 243 

CAPS. 4. Realizar minimamente 01 matriciamento /mês, dos CAPS III, CAPS AD III e 244 

CAPS IJ, em saúde mental adulto e infanto juvenil, nos eixos e/ou lógica distrital. Seja por 245 

ESF ou por eixo dentro da linha de cuidado. 5. Realizar 100% da produção conveniada 246 

em FPO nas modalidades BPA-C, BPA-I e RAAS por equipamento. 6. Garantir a 247 

avaliação e direcionamento de 100% das solicitações de casos de leito noite, feitas pelas 248 

UPA's, PA's e demais serviços de saúde, de acordo com protocolo de urgência e 249 

emergência do município gerenciadas pelo NIR. Metas Qualitativas – Recurso 250 

Permanente: 1. Garantir Assistência médica aos pacientes dos CAPS II, CAPS AD III e 251 

CAPSij. 2. Garantir a qualidade e manutenção do ensino-aprendizagem em serviço. 3. 252 

Garantir a assistência e a integração com os serviços de urgência e emergência do 253 

município e a recepção referenciada dos pacientes em crise, conforme protocolo conjunto 254 

da SMS 4. Garantir a alta articulada da enfermaria de Saúde Mental nos serviços que 255 

compõe a Rede assistencial em SM do Município. 5. Presença e Reavaliação periódica 256 

do Projeto Terapêutico Singular (PTS), descrito em prontuário e ou instrumento exclusivo 257 

para o PTS. 6. Qualidade do Projeto Terapêutico Singular (PTS) 7. Garantir 100% de 258 

registros dos atendimentos realizados aos usuários em seu prontuário seja ele prontuário 259 

físico ou prontuário eletrônico-PEC. 8. Garantir a participação de representantes do NIR 260 

nas discussões para planejamento das altas articuladas dos leitos de internação de 261 
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saúde mental do CHPEO, de acordo com protocolo de urgência e emergência do 262 

município, com tempo resposta em até 72 horas. Indicadores / Metas Quantitativos – 263 

Recurso Temporário 1. Ampliar ações de assistência ao usuário no território - Aumentar 264 

a oferta de ações de assistência de todos os CAPS ao usuário no território 2. Ampliar 265 

ações de assistência ao usuário no território - Aumentar a oferta de ações de assistência 266 

de todos os CECOs ao usuário no território 3. Ampliar ações de assistência ao usuário no 267 

território - Aumentar a oferta de ações de assistência do CECO Toninha ao usuário no 268 

território. Indicadores / Metas Qualitativos – Recurso Temporário 1. Ampliar e 269 

qualificar a assistência através da contratação de um profissional especializado no 270 

Transtorno do Espectro Autista (TEA), bem como, ofertar capacitações as equipes dos 02 271 

CAPS IJ - Garantir qualificação da assistência aos usuários portadores de TEA - 02 272 

CAPS IJ 2. Aquisição de gêneros alimentícios para incremento dos lanches e oficinas de 273 

culinária dos 06 CAPS III em permanência dia/noite - Ofertar 03 lanches diários aos 274 

usuários assistidos em permanência dia - 06 CAPS III 3. Aquisição de gêneros 275 

alimentícios para incremento dos lanches e oficinas de culinária dos 03 CAPS AD em 276 

permanência dia/noite - Ofertar 03 lanches diários aos usuários assistidos em 277 

permanência dia - 03 CAPS AD. PARECER DO CONSELHO FISCAL SOBRE OS 278 

CONVÊNIOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE COM A ENTIDADE SERVIÇO 279 

DE SAÚDE DOUTOR CÂNDIDO FERREIRA. Apresentação Sr. Ney Coordenador do 280 

Conselho Fiscal Concluído o debate, o Conselho Fiscal deliberou, com UNAMIMIDADE 281 

PELA APROVAÇÃO, sendo 1 voto pela aprovação sem ressalvas e 4 votos a favor da 282 

aprovação com ressalvas, por recomendar ao pleno do CMS que o termo aditivo ao 283 

convênio seja aprovado com a  1. Fortalecimento do controle social: a. por meio da 284 

efetiva implantação dos conselhos locais nas diversas unidades e serviços vinculados à 285 

entidade conveniada e manutenção de seu caráter deliberativo, assegurando preparo 286 

adequado e acesso a preparo adequado e acesso à documentação necessária para 287 

debate e deliberação das pautas; b. Adequação do horário de funcionamento da 288 

comissão de Acompanhamento do convênio à disponibilidade do conselheiro municipal 289 

usuário indicado como membro da citada comissão, quando necessário; e c. 290 

Incorporação do controle social ao processo de negociação e Formalização do convênio, 291 

por meio dos conselhos locais e Desta comissão de acompanhamento citada; e 2. 292 

Reiterar a indicação já votada pelo pleno de que a prestação de Serviço pelo município 293 

deve atender: A. Providências do município no sentido da municipalização da Entidade 294 

conveniada; ou B. Criação de serviços próprios geridos e executados por Servidores 295 

concursados em substituição aos serviços Terceirizados; e 3. Acerca da ocorrência com 296 

segurança em CAPS, recomendamos Que a gestão faça relato detalhado, à executiva e 297 

mesa do Conselho municipal de saúde e à comissão permanente de saúde Mental deste 298 
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conselho, das providências tomadas tanto em Relação às usuárias e usuários envolvidos 299 

quanto em relação Ao trabalhador e à empresa contratada. 4. Recomendar à secretaria 300 

municipal de saúde a ampliação da Execução por serviços próprios no atendimento na 301 

rede de Atenção psicossocial conforme deliberação da 3ª conferência Municipal de saúde 302 

mental de campinas; 5. Relembrar as deliberações do pleno de 2022, que incorporaram 303 

adendos da comissão executiva do cms ao parecer do Conselho Fiscal naquela 304 

oportunidade, de A. Recomendar ao conselho municipal de saúde que, por ação da sua 305 

comissão permanente de saúde mental, organizar em prazo a ser avaliado por essa 306 

comissão, uma oficina ou seminário para discutir a relação da Secretaria de Saúde e o 307 

Serviço de Saúde Dr Cândido Ferreira cujo objetivo principal, deverá ser apresentada 308 

diretrizes à secretaria de saúde e à câmara de vereadores, baseadas nas deliberações 309 

da 3ª conferência municipal de saúde mental de Campinas recentemente realizada, para 310 

se elaborar nova legislação que construa outra relação, semelhante à do passado 311 

recente, na forma de Cogestão. Tal seminário ou oficina deverá ter também como um de 312 

seus objetivos avaliarem o modelo de atenção em saúde mental e as possibilidades de 313 

avanços com outra legislação que corrijam as atuais distorções. B. Recomendar ao 314 

conselho fiscal que organize grupo de trabalho para avaliar as Leis e normas atuais que, 315 

supostamente, impedem correções mais adequadas de convênios, buscando superar as 316 

atuais limitações, de tal modo que se possa permitir reposição salarial aos trabalhadores 317 

das entidades conveniadas e reduzir esse elemento de precarização do trabalho, tendo 318 

em vista a meta de isonomia das relações trabalhistas no SUS Campinas. Abertas as 319 

Inscrições: Sr. Trombeta diz que o Cândido Ferreira sempre foi um imbróglio grave, as 320 

denúncias que existem em 2016 e 2018 foi minha, tinha gestão dupla, trabalhava no 321 

Cândido e ganhava em dois lugares, ninguém sabia de nada como sempre, a Prefeitura 322 

ninguém sabia de nada eu era do Conselho Fiscal e podia fazer isto, a outra coisa que 323 

aconteceu no Cândido Ferreira foi o Cândido tinha uma lavanderia que lavava roupa de 324 

Campinas inteira e foi onde descobri que tinha paciente em estado grave “tarja preta”  325 

trabalhando na lavanderia ai eu denunciei  eu passei a ser ameaçado de tudo que era 326 

jeito, mas nada aconteceu nunca tiveram uma ambulância para atender um paciente 327 

surtado quero deixar claro que meu voto é contrário ao Cândido Ferreira  porque eu acho 328 

que dinheiro público é muito dinheiro. Sra. Elisa terapeuta ocupacional de formação 329 

atualmente faço coordenação no CAPS David Capistrano e eu vim aqui hoje 330 

representando o Conselho Local a gente fez uma carta e o nosso objetivo e nós fizemos 331 

a leitura desta carta na nossa reunião de Conselho Local e quero esclarecer que há 332 

Conselho Local nos Caps. (Carta encontra-se arquivada no CMS). Sr. Mariante na 333 

abertura da carta acho que já dialoga quando falou na questão do transporte, esta 334 

questão é precarização não é de hoje lá na Estação Cultura em 2012 a gente aprovou 335 
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com a faca no pescoço pra variar, e de lá pra cá infelizmente a nossa percepção o 336 

cenário só vem piorando quando foi apresentado aqui naquela reunião foi feita uma 337 

discussão longa de Saúde Mental, a gente vê um quadro de rebaixamento salarial, os 338 

salários são mais baixos não era pra acontecer isto a gente fez uma Conferência de 339 

Gestão de Trabalho e Educação e não valeu de nada aquilo a gente acha que é possível 340 

e a saúde rebaixando é redução de salário neste ponto quero dialogar com o Trombeta, 341 

eu só não vou votar contra Trombeta porque neste momento eu não vejo alternativa vou 342 

ser bem sincero sem diplomacia, é por que não tem alternativa e deste ponto a 343 

municipalização a retomada da projeção na Câmara Municipal uma vez por todas 344 

encontrar uma alternativa, e não dá pra aceitar o que aconteceu nós ficamos durante 345 

muito tempo defendendo a cogestão, denunciando que a prefeitura com a lei em vigor 346 

respeitava a lei, concluindo vou votar no parecer do conselho fiscal, mas é absolutamente 347 

por falta de alternativa e penso que de fato a gente precisa conversar a busca de uma 348 

alternativa com a comissão da saúde mental, infelizmente digo isto com uma tristeza e 349 

ficou muitas vezes aquele Cândido Ferreira, que a gente defendeu que tinha gente que 350 

dizia porque vocês defendem tanto nós defendemos aquele Cândido, acabou isto a gente 351 

tem que entender pra saber os próximos passos que a gente vai querer dar não é tão 352 

simples assim, pra concluir porque lamentavelmente a gente vê infelizmente não era o 353 

que a gente queria mas é o que restou. Sra. Deca dois pontos que  eu notei na 354 

apresentação sobre o serviço ser territorializados eu visitei o CAPS para auxiliá-los 355 

inclusive na formação do Conselho, foi na casa das Oficinas não está no território das 356 

pessoas é muito mais longe, do que se parece a pessoa vem lá do final do Campo 357 

Grande para participar na Casa das Oficinas que é no território segundo a apresentação 358 

mas lá na Domício Pacheco do lado do Balão do Laranja, e todos os dias tem as 359 

atividades então não esta no território ai conversei com mais um é Satélite Iris e outro do 360 

Florence conversei com outro é do Rossin então precisamos ver isto, e também com 361 

relação gostaria de parabenizar a comissão de saúde mental porque eu não conhecia 362 

como era este trabalho, gente todos nós temos problema de saúde mental e só vamos 363 

sentir na pele quando a gente de fato aceitar que tem este problema de saúde mental, e 364 

cuidar e do jeito que a nossa saúde mental em Campinas está sendo tratada, aliás esta 365 

deixando de ser tratada nós vamos ter sério problemas lá na frente, então precisamos 366 

olha e cuidar com carinho este tema porque nós vamos precisar e muito e com sabedoria 367 

porque é direito de todos. Sra. Monica Cruvinel nós da comissão de Saúde Mental e da 368 

luta anti-manicomial também entendemos e compreendemos que neste momento a 369 

melhor alternativa é fechar o Convênio do Cândido Ferreira, para que nós não entremos 370 

na possibilidade da terceirização que foi feita em outras áreas da saúde do município, 371 

então a gente acredita que esta é a melhor alternativa com relação aos termos 372 
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quantitativos, é muito interessante como sistema RAPS como se gasta muito tempo no 373 

registro dos procedimentos, é obvio que precisamos de mais profissionais e 374 

equipamentos com relação a esta resposta do CAPS e algumas outras informações de 375 

outros CAPS o conselho local do CAPS é feito por gestores, usuários e trabalhadores 376 

esta resposta é uma resposta “ypsilist” aos pontos que foram levantadas pela comissão 377 

de saúde mental este procedimento foi feito pelos Conselhos Locais, não só para o CAPS 378 

Davi Capistrano para alguns outros e nós recebemos respostas muitos parecidas a 379 

questão é quando se fala de usuários de saúde mental, que tipo de empoderamento foi 380 

dado a eles, porque eles fazem parte destes conselhos então nós precisamos ter uma 381 

clareza e de onde veio a coincidência de todos os conselhos locais, ou grande parte 382 

deles do Cândido neste mês terem convocados uma sessão para responder exatamente 383 

esta carta que foi colocada aqui no último Pleno, o que nós queremos é que os 384 

trabalhadores dos CAPS tenham a possibilidade de agir como a reforma psiquiátrica 385 

preconiza, porque é que o Cândido não contrata pessoas que conhecem o contexto da 386 

Reforma Psiquiátrica são muitos o trabalhadores sem o conhecimento do contexto, 387 

descontextualizado sobre isto e a formação, alguns não mas outros sim o quão 388 

manipulável isto pode ter sido feito quem foi o gestor que pediu isto que tipo de gestão 389 

estão? São as nossas perguntas e não é acusação particular a ninguém ela são a defesa 390 

da RAPS e dos trabalhadores de saúde mental deste município e principalmente dos 391 

usuários. Sra. Larissa pelo DGDO só para esclarecer a gente recebeu inicialmente pelo 392 

Tribunal de Contas este julgamento aconteceu em dezembro à gente recebeu o relatório 393 

a Secretaria, apresentou sua defesa e o próprio Julgamento do Tribunal de Contas, ele 394 

não levava em consideração o acordo judicial que aconteceu, foi firmado entre o 395 

município e o Cândido ele coloca fim dos acordos das prestações de contas anteriores 396 

ele julga a questão de gestão o acordo judicial é único, todo mundo tem acesso à gente 397 

pode ter uma pauta só pra falar disto, porque tem um monte de pontos a ser esclarecida 398 

qual a direção o acordo foi feito para sanar estas questões e os apontamentos de 399 

irregularidades, relacionadas ao Termo de Convênio eles foram adequados neste 400 

aditamento 04/24, lembra quando eu mostrei o dos três últimos eram relacionadas 401 

requisições do Tribunal de Contas, adequação dos valores e a gente falou disto na 402 

apresentação com relação aos serviços territorizados, só para esclarecer os projetos de 403 

geração de renda contempla os moradores no município. Sr. Mariante só queria fazer 404 

uma observação aqui quando nós recebemos os resumos informando uma decisão do 405 

Tribunal de Contas, sem a fundamentação, neste momento em que pelo menos eu não 406 

sei se tem mais alguém aqui percebe que já tinha uma informação anterior, eu penso que 407 

teria sido melhor que esta informação fosse encaminhada para o Conselho Municipal de 408 

Saúde no momento em que ela chegou, quero fazer esta observação não é 409 
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absolutamente para nenhuma pessoa é para uma instituição se nós como Conselho 410 

Municipal de Saúde que estamos hoje apreciando o convênio de uma instituição que teve 411 

por quais razões agora a gente estamos sabendo o julgamento desfavorável do Tribunal 412 

de Contas? Esta informação do meu ponto de vista eu quero colocar este registro aqui e 413 

quero colocar em votação, mas acho que teria sido mais adequado e mais uma vez 414 

retorna aquela questão das informações que estão sendo disponibilizadas são duas 415 

páginas uma falando uma falando de uma rejeição a gente precisa ter mais informações 416 

sobre estas coisas para que elas cheguem a um momento adequado poderia, por 417 

exemplo, diante de uma informação como esta se eu tenho condições de votar é 418 

favorável eu queria chamar atenção sobre isto acho que temos que ficar atentos. Sr. Ney 419 

só um adendo nesta questão considerando que o Conselho Municipal de Saúde não tem 420 

acesso ao SEI é importante que esta comunicação chegue para nós por vias adequadas 421 

da comunicação, entre a Secretaria e o Conselho que não é o SEI, enquanto eles não 422 

deixarem a gente estar lá dentro. Sr. Mariante nós temos como possibilidade o voto 423 

contrário, o voto favorável sem as ressalvas e voto favorável com as ressalvas à posição 424 

que foi trazida pelo Conselho Fiscal acho que podemos fazer verificação conselheiros e 425 

conselheiras. Em Regime de Votação favoráveis a aprovação sem as ressalvas que o 426 

Conselho Fiscal apresentou, por favor, levantem o braço, conselheiros e conselheiras 427 

favoráveis a apresentação que Conselho Fiscal trouxe com as ressalvas levantem o 428 

braço para fazer a verificação, conselheiros e conselheiras contrários então por 22 votos 429 

favoráveis com as ressalvas e 1 voto contrário então fica APROVADO o Convênio. 4. 430 

Avaliação do Ad Referendum do Presidente do Conselho sobre eleição no CLS 431 

Taquaral e prorrogação do mandato dos seus conselheiros; e agora a gente passa 432 

ao ponto seguinte nós temos, neste caso só para relembrar nós tivemos aqui em uma 433 

reunião com várias pessoas presentes, houve uma demanda ao Conselho Municipal de 434 

Saúde sobre a eleição do conselho local de saúde do Taquaral o que acontece aqui a 435 

comissão eleitoral só percebeu que havia erro no processo depois que o processo já 436 

tinha acontecido, e é basicamente o seguinte as normas aprovadas por este conselho 437 

estabelece que só seja possível a eleição com a composição completa de conselheiras e 438 

conselheiras e titulares e suplentes, isto não aconteceu no Taquaral ai estes conselheiros 439 

que haviam sido eleitos trouxeram uma petição, que a comissão eleitoral deixou 440 

acontecer o processo que valesse, e a comissão disse que nós não poderíamos aceitar 441 

que a comissão eleitoral se ela verificou o erro ela foi correta em anular, e que, portanto 442 

nós endossaríamos a posição da comissão eleitoral de anulação do processo para que 443 

fosse realizada a posterior outro processo, e queria acrescentar aqui que chegou os 444 

conselheiros que estavam no mandato que por sinal já aconteceu que pediam a 445 

prorrogação do atual conselho até 2025, nós da Secretaria Executiva conversamos e 446 
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rejeitamos esta possibilidade e aquilo que nós havíamos trazido aqui que era endossar a 447 

posição da comissão eleitoral nós tivemos informação da comissão eleitoral e da 448 

comissão de fortalecimento do conselho, que já está inclusive marcada nova eleição no 449 

dia 08 de agosto isto foi resolvido e esta pacificada a questão, mas é importante colocar 450 

que nós traçamos uma posição de defesa do processo até que estas normas eleitorais 451 

não caíram do céu são elaboradas e construídas aqui dentro Conselho Municipal de 452 

Saúde, então não teria sentido o próprio Conselho Municipal de Saúde desrespeitar 453 

aquilo que tinha sido deliberado então foi praticamente isto a manutenção da comissão 454 

eleitoral do Conselho Distrital Leste, para que este processo fosse preservado alguma 455 

conselheira ou conselheiro quer se colocar contrária a esta decisão de garantia do 456 

processo eleitoral quanto a nova realização da eleição nos termos. Sr Valdir fala da lei 457 

6547 de 1998 diz o seguinte que a composição mínima de um conselho 2 na gestão, de 2 458 

trabalhadores e 4 usuários  eu acredito que as únicas entidades que pode mudar a lei é o 459 

prefeito através de um projeto de lei e algum vereador com projeto de lei, que eu saiba 460 

ninguém mais, se esta na lei você pode fazer se não está não pode fazer então fico 461 

pensando como que a gente muda a lei nós do conselho municipal não temos o poder de 462 

mudar a lei quem faz é a Câmara Municipal através de votação. Sr. Mariante só pra fazer 463 

uma explicação às normas que foram aprovadas aqui no Pleno com voto consensual, 464 

elas tiveram a seguinte não houve alteração da lei a lei fala de titulares e suplentes então 465 

titulares e suplentes inclusive aqui neste Conselho Municipal a composição completa 466 

seria titulares e suplentes, nós temos observado a dificuldade pelo fato de não ter a 467 

garantia da sua composição completa, então a posição que foi tirada aqui neste Pleno 468 

que a composição completa que a lei refere que a lei menciona é titular e suplentes 469 

queria consultar conselheiros e conselheiras que são favoráveis pela anulação daquela 470 

eleição e realização de nova eleição que já está marcada, por favor, levantem o braço, 471 

conselheiros contrário a esta comissão 1 voto, resolvida esta questão na sequencia teria 472 

a leitura que é a questão da Devisa. 5. Manifestação sobre a substituição de gestores 473 

no DEVISA; EM DEFESA DA INDEPENDÊNCIA DA VIGILÂNCIA SANITÁRIA DE 474 

CAMPINAS. Fomos surpreendidos (as) pelas notícias dando conta das substituições de 475 

servidoras que ocupavam funções de chefia no Departamento de Vigilância Sanitária 476 

(DEVISA) da Secretaria Municipal de Saúde. Por outro lado, documento assinado por 477 

trabalhadoras e trabalhadores daquele órgão denunciou que tais substituições eram 478 

resultantes de uma insatisfação do comando da Secretaria e da própria Administração 479 

Municipal com atuações do DEVISA em algumas fiscalizações e interdições que tiveram 480 

muita repercussão, como a Maternidade de Campinas. Não vem ao caso às qualificações 481 

de quem ocupava aquelas chefias e de quem as substituiu, mas este processo ser uma 482 

decorrência da atuação correta e no legítimo exercício da autoridade sanitária, por 483 
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motivações de interesses políticos fora do objetivo da Vigilância Sanitária, é inaceitável e 484 

atenta contra a credibilidade da ação do Departamento de Vigilância Sanitária da 485 

Secretaria Municipal de Saúde. O Conselho Municipal de Saúde de Campinas manifesta 486 

seu REPÚDIO a qualquer interferência indevida sobre a atuação do Departamento de 487 

Vigilância Sanitária da Secretaria Municipal de Saúde de Campinas e exige que a 488 

Secretaria Municipal de Saúde de Campinas explique as razões de tais substituições. 489 

Solicitamos ainda a entrega e apresentação dos relatórios de inspeção/Interdição e dos 490 

autos de Interdição da vigilância sanitária sobre: 1. Hospital Maternidade de Campinas. 491 

2. Policlínica II. 3. Hospital de Otorrino da UNICAMP. Esta solicitação se deve ao fato 492 

de que as informações que recebemos sobre a motivação da substituição das 493 

profissionais se deu pela tentativa de interferir na atuação da autoridade sanitária dessas 494 

interdições, e elas foram resistentes e bem fundamentadas para não permitir tal 495 

desmando. Sra. Patrícia eu queria defender sobre esta nota a publicação dela na defesa 496 

do trabalho dos profissionais da Vigilância em Saúde, pensando na autonomia no 497 

compromisso ético e profissional que este departamento tem com o seu trabalho, na 498 

defesa da tecnicidade do trabalho técnico perfeito, também nas produções cientificas e 499 

ela sempre fez com muita responsabilidade, quanto ao nosso trabalho seja colocado em 500 

risco por conta de interesses outros que possam inclusive a partir do momento tivermos a 501 

informação enquanto Conselho e a gente puder entender melhor todo este contexto o 502 

que de fato aconteceu que o Conselho Municipal, possa ter uma atuação ativa e efetiva 503 

sobre estes acontecimentos, mas a minha defesa é por conta de que de fato o trabalho 504 

técnico não possa ter nenhuma interferência politica, ideológica e partidária ou qualquer 505 

outra que seja no comando da Secretaria ou do prefeito, mas que o nosso trabalho possa 506 

seja respeitado. Sr. Waldir uma pessoa na Devisa que sempre deu certo não se mexe 507 

em time que esta ganhando, parece que o prefeito não sabe disto eu fiquei sabendo que 508 

ela interditou algumas coisas então ela foi com uma questão técnica e isto aqui não está 509 

certo. Sra. Mariana Conti eu acho muito importante este tema colocado aqui na pauta, é 510 

uma questão séria que está sendo debatida eu quero parabenizar as trabalhadoras e 511 

trabalhadores que se manifestaram com relação à preocupação a esta interferência, e na 512 

verdade entendo que há uma suposta interferência e caso não seja uma interferência que 513 

a Prefeitura mostre que não houve uma interferência de cunho político, ou qualquer coisa 514 

até lá eu entendo que é uma denuncia grave que precisa ser apurada, e digo por que não 515 

é um caso isolado nós temos visto em várias áreas em várias Secretarias, uma ação de 516 

coação de tentativa de assédio moral e uma tentativa de interferência de trabalho de um 517 

conjunto de servidores públicos, que estão atuando a partir dos preceitos da ética isto em 518 

várias áreas na cidade de Campinas, estamos tendo uma epidemia de interferências da 519 

secretaria sobre o trabalho dos servidores públicos, isto em minha opinião e aqui e caso 520 
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não seja interferência que a Prefeitura demonstre que não houve interferência de cunho 521 

político e isto ligado ao processo intenso de privatização e terceirização, foi mencionada 522 

aqui a Rede Mário Gatti quando a Rede Mário Gatti foi apresentada na Câmara Municipal 523 

nós votamos contra, e nós alertamos sobre o que ia acontecer a constituição da Rede 524 

Mário Gatti como uma autarquia pra fazer gestão da Urgência e Emergência sem a 525 

contratação de trabalhadores, pra fazer isto já era pra intensificar o trabalho e ia 526 

desassistir outras áreas porque a única forma de você ter uma autarquia sem a 527 

contratação de nossos trabalhadores, era utilizando trabalhadores que estão em outras 528 

áreas e isto ia sobrecarregar estes trabalhadores, e ia se constituir também uma 529 

Secretaria paralela porque hoje nós temos duas Secretarias, e isto ia virar um guarda 530 

chuva de terceirização na Saúde a medida que avança o processo de terceirização e 531 

privatização e piora o serviço, porque o precário sai caro custa para o município e piora o 532 

serviço, nós temos tido uma intensificação do assédio sobre os servidores públicos e pra 533 

concluir isto é uma questão que interfere diretamente porque quem sabe como é o dia a 534 

dia, como é a melhor forma de gestão é o trabalhador. Na medida em que os 535 

trabalhadores estão sendo constrangidos eles adoecem, porque o assédio moral e o 536 

constrangimento gera adoecimento no trabalho, então os trabalhadores estão adoecendo 537 

e a qualidade do serviço tem piorado porque se os trabalhadores não podem interferir na 538 

sua atividade, não pode dizer qual é a melhor forma, não pode fazer uma critica a 539 

qualidade do serviço piora, foi discutida a questão do Cândido Ferreira a piora do 540 

atendimento do Cândido Ferreira esta diretamente ligada ao processo que a gente 541 

lembra que aconteceu, a gente via há alguns anos atrás mobilizações, greves os 542 

trabalhadores com possibilidade de auto-organização e isto na verdade era defesa do 543 

próprio serviço então e quero dizer aqui podem contar conosco a gente neste momento 544 

estamos de recesso na Câmara, nós não temos o instrumento do requerimento de 545 

informação tentei via ofício, lei de acesso à informação a Secretaria e a Prefeitura 546 

negaram esta informação até agora, começando as novas seções nós vamos apresentar 547 

o requerimento que é o instrumento regimental que a Secretaria e a Prefeitura são 548 

obrigadas a responder, mas eu entendo é que estes laudos tem que ser público é uma 549 

questão de transparência pra que a gente possa de fato esclarecer o que aconteceu e a 550 

Prefeitura se não houve uma interdição não existe motivo para a Prefeitura não fornecer 551 

as informações necessárias, para que a gente possa cumprir o nosso papel que é o papel 552 

de fiscalização então quero dizer da preocupação com relação a isto da não 553 

exclusividade e todo este fato precisa ser esclarecido com todas as informações e me 554 

ponho à disposição do conselho e dos conselheiros para que a gente possa atuar. Sr. 555 

Ney eu queria tratar de duas questões que são importantes na ocorrência desta 556 

substituição da direção do Devisa uma coisa que é fundamental que nós tenhamos em 557 
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mente é o papel da autoridade Sanitária, que faz a Vigilância é alguém que precisa de 558 

uma credibilidade ter reconhecido pela população, e pelas outras autoridades como 559 

alguém que fala e a fala desta autoridade é uma fala que garante a segurança de uma 560 

ação sanitária, e qualquer que seja ela quando a gente tem a autoridade Sanitária da 561 

Vigilância colocada em dúvida, e é o que acontece no ato da troca da direção do Devisa 562 

independente de quem seja a troca da direção do Devisa coloca em dúvida a autonomia 563 

desta Autoridade Sanitária, pra produzir o seu trabalho para fazer e dizer o que é 564 

saudável ou não o que é sanitariamente adequado, ou não na hora que esta Autoridade é 565 

fragilizada a nossa segurança Sanitária é colocada em risco, e é disto que se trata então 566 

como proposta de encaminhamento eu acho que nós deveríamos encaminhar a 567 

Secretaria de Saúde uma proposta de que seja cargo com mandato, e não seja 568 

demissível durante o mandato, ou seja, é uma Autoridade Sanitária que o Secretario 569 

coloca e que tenha um mandato determinado, e que durante este mandato esta pessoa 570 

exerce a sua atuação sem o risco de ser substituído por uma decisão de canetada de 571 

outra autoridade, eu sugiro que a gente pense numa ação deste tipo para que garanta 572 

pra esta Autoridade Sanitária uma proteção jurídica, de não ser atacada como tem 573 

Ouvidor que é alguém que na sua ação desagrada os Poderes para fazer seu trabalho 574 

com liberdade, e com garantia de autonomia a melhor estratégia me parece ser um 575 

mandato para este cargo. Sr. Mariante esta questão envolve aspectos jurídicos legais, 576 

mas neste momento eu acho que avançaria mais aprovando este documento, mas vamos 577 

levar para a Secretaria Executiva, com relação a este documento algum conselheiro (a) é 578 

contrário que este documento seja encaminhado fazendo estes questionamentos então 579 

está APROVADO por aclamação. Temos na sequência a moção de repúdio que é ao 580 

PL199 MOÇÃO DE REPÚDIO AO PL 115/19. O Conselho Municipal de Saúde de 581 

Campinas, nos termos do artigo 2° da Lei 13.330 de 2007; CONSIDERANDO que a 582 

Constituição da República Federativa do Brasil, no caput do seu artigo 5º, dispõe que 583 

"Todos são iguais perante a lei, sem distinção de qualquer natureza, garantindo-se aos 584 

brasileiros e aos estrangeiros residentes no País a inviolabilidade do direito à vida, à 585 

liberdade, à igualdade, à segurança e à propriedade, nos termos da lei"; 586 

CONSIDERANDO que a Constituição da República Federativa do Brasil, em seu artigo 587 

1°, inciso III, consagra o princípio da dignidade humana; CONSIDERANDO que os 588 

incisos II e III do mesmo artigo proclamam: II - ninguém será obrigado a fazer ou deixar 589 

de fazer alguma coisa senão em virtude de lei; III - ninguém será submetido à tortura nem 590 

a tratamento desumano ou degradante; CONSIDERANDO que Lei n. 10.216 de 2001, 591 

que institui as diretrizes da reforma psiquiátrica no Brasil, consagra o cuidado em 592 

liberdade como linha mestra das políticas públicas de saúde mental em nosso país; 593 

CONSIDERANDO que o art. 3° da Lei n° 11.343 de 2006, que institui a Política de Drogas 594 
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no Brasil, dispõe que "as ações municipais [...] observarão os artigos 20 a 26 da Lei 595 

Federal 11.343 [...], e que o inciso I do artigo 20 da mesma lei determina como diretriz. 596 

"respeito ao usuário e ao dependente de drogas, independente de quaisquer condições, 597 

observados os direitos fundamentais da pessoa humana, os princípios e diretrizes do 598 

SUS e da Política Nacional de Assistência Social"; CONSIDERANDO que tal projeto, 599 

igualmente em afronta à Lei Federal n° 11.343 de 2006, não incluiu a previsão de seu 600 

artigo 18, em que a prevenção do uso problemático é definida enquanto atividades de 601 

"redução dos fatores de vulnerabilidade e risco e para a promoção e o fortalecimento de 602 

fatores de proteção”; CONSIDERANDO que o referido projeto de lei coloca numa 603 

proposição cujo objeto seria um tema de saúde pública um interesse de natureza 604 

imobiliária, ao se referir à recuperação de imóveis; CONSIDERANDO que o referido 605 

projeto de lei enfraquece o Sistema Único de Saúde ao prever em seu artigo 4° que "o 606 

município poderá, [...], contratar entidades privadas no processo de recuperação de 607 

usuários de drogas"; CONSIDERANDO que este projeto abre espaço para o 608 

financiamento de comunidades terapêuticas, organizações que recorrentemente têm sido 609 

denunciadas como violadoras de direitos humanos; CONSIDERANDO que o Art 5° deste 610 

projeto de lei dispõe que "Orgãos de segurança do Município atuarão de forma conjunta 611 

com os órgãos da saúde [...], e no parágrafo único do mesmo artigo que "a atuação 612 

conjunta compreende, em especial, identificação de narcotraficantes e atividades ligadas 613 

ao narcotráfico [...]", numa equivocada e problemática associação entre campos muito 614 

distintos de ação do poder público, como saúde e segurança; CONSIDERANDO que o 615 

Art. 6° do mesmo PL dispõe que "o município poderá solicitar, em último caso, a 616 

internação involuntária [...] na modalidade de internação compulsória nos moldes da lei 617 

10216/2001 e do ECA", igualmente afrontando a lei da reforma psiquiátrica; Manifesta 618 

seu REPÚDIO ao Projeto de Lei n ° 115 de 2019 e APELA às vereadoras e aos 619 

vereadores que votem contrariamente a tal proposição. algum conselheiro(a) quer se 620 

manifestar contrário a proposta da moção podemos aprovar por aclamação. APROVADA 621 

A MOÇÃO. 6. Manifestação sobre a decisão da Secretaria sobre a construção de 622 

uma maternidade pública e estes documento que foram apresentados o último foi 623 

referente a Maternidade leu o texto, alguma conselheira(o) é contrário a esta proposta 624 

portanto APROVADO por aclamação. 7. Recomendações do Conselho Fiscal para a 625 

"Assistência Financeira Complementar (AFC) da União para o cumprimento do Piso 626 

Nacional da Enfermagem a Estados e Municípios. Apresentação do Sr. Ney 627 

Coordenador do Conselho Fiscal. PARECER DO CONSELHO FISCAL - SOBRE OS 628 

CONVÊNIOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE RELATIVOS AO PISO 629 

NACIONAL DA ENFERMAGEM. Estes convênios estão sendo formalizados em função 630 

de ajustes de financiamento federal de complemento voltado ao ajuste dos salários ao 631 
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Piso Nacional da Enfermagem, estabelecido pela lei federal 14.434/22. O debate dos 632 

participantes da reunião focou em questionamento de situações de injustiça presentes 633 

nesse procedimento, notadamente o benefício do pagamento de suplementação para as 634 

entidades que pagavam menos, premiando quem precariza as relações de trabalho e 635 

achata salários e não quem remunera melhor seus trabalhadores e o risco de que o 636 

aumento salarial para os trabalhadores que recebiam abaixo do piso implicar em 637 

apagamento das vantagens decorrentes de progressão de carreira ou outros 638 

mecanismos de benefício salarial por desempenho ou antiguidade. O debate enfatizou 639 

que a melhora salarial de quem estava abaixo do piso é justa e necessária, porém, de 640 

alguma maneira seria importante preservar o avanço também quanto àqueles que 641 

ascenderam profissionalmente. Concluído o debate, colocada em votação a 642 

recomendação final deste parecer, o Conselho Fiscal Recomenda, por unanimidade: 643 

Aprovação deste processo de conveniamento. E inclui a seguinte recomendação ao 644 

pleno: Que o conselho municipal de saúde encaminhe ofício ao conselho Nacional de 645 

saúde visando questionar os pontos problemáticos levantados quanto a este 646 

procedimento de financiamento que premia. Quem precariza as relações de trabalho em 647 

detrimento daqueles que investem em melhor remunerar seus trabalhadores e, ainda 648 

mais Grave, premia quem terceiriza a força de trabalho em detrimento dos municípios 649 

que priorizam servidores concursados. 8. Apresentação, Discussão e Votação do 650 

Convênio da Irmandade e parecer do Conselho Fiscal; Sr. Mariante relata que não 651 

tendo mais quórum foi feita a apresentação e na próxima reunião vai direto a deliberação 652 

e a Irmandade e o passa a ser o primeiro ponto de pauta. Houve um questionamento com 653 

a Marta relembrando das outras vezes sobre a questão da educação das crianças 654 

especiais o que nós conversamos a Mônica não tinha chegado ainda se não houvesse de 655 

imediato ainda ia encaminhar para o Ministério Público. Sra. Mônica pelo DS, a gente 656 

estava conversando tem indicação sim, a gente conversou bastante sobre isto junto à 657 

secretaria de educação a gente vem conversando e vai ter indicação sim, inclusive a 658 

Carminha tem trazido alguns questionamentos e a gente tem conversado sobre isto esta 659 

semana eu encaminho para a Carminha. Sr. Mariante então neste caso a gente não 660 

precisa encaminhar para o Ministério Público, mas esta semana é o limite. Sra. Marta eu 661 

sou sequelada do Covid faço parte da Associação das vítimas do Covid, esta associação 662 

ela é nacional a gente tem até petição eu queria saber qual espaço que a gente tem aqui 663 

por ex.: eu toda semana tenho atendimento médico eu até agora não consegui passar 664 

pelo cardiologista e fora isto eu tenho encaminhamento para várias especialidades 665 

porque todo mundo que teve Covid longa precisa. Sra. Mônica o que a gente fez logo 666 

após a regulamentação do pós Covid, e gente criou um grupo inclusive com os hospitais 667 

para olhar os usuários de uma forma geral que foram acometidos, e que ficados com 668 
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alguma sequela pós Covid, o Ouro Verde era uma das portas de entrada e o que a gente 669 

tem feito por isso que eu a gente precisa ver individualmente. Sra. Marta não é a questão 670 

individual, o meu próprio Posto de Saúde uma médica falou que tinha no Ouro Verde ela 671 

solicitou, outro médico solicitou para que tivesse este atendimento global e até hoje 672 

desde 2021 estou esperando. Sra. Mônica o que eu preciso é a primeira vez que eu vejo 673 

que as pessoas estão sem atendimento pós Covid, eu estou falando porque a gente fez 674 

todo um estudo, fez todo o critério à gente fez toda uma avaliação às equipes multi e 675 

agora você esta trazendo uma coisa que você não está tendo acesso. Sra. Marta relata 676 

faz 1 ano que eu trouxe esta informação voce ficou de ver para mim, faz 1 ano se tem 677 

gravação eu estou deficiente de atendimento faz muito tempo. Sra. Mônica eu estou 678 

entendendo só que daí eu preciso entender com o Centro de Saúde qual que foi a 679 

dificuldade, eu não consigo te responder amanhã eu vou conseguir, eu preciso entender 680 

porque isto inclusive foi pactuado a gente fez todo um documento foi discutido e isto foi 681 

pactuado e chegar oficialmente esta chegando agora que as pessoas estão sem 682 

atendimento. Você falou de cardiologia não tem lista de espera então eu preciso ver eu 683 

não consigo te responder. Sra. Marta em maio do ano passado eu já havia solicitado. 684 

Sra. Mariante eu queria pensar o seguinte nós temos todo mês duas reuniões da 685 

Secretaria Executiva eu proponho aqui encaminhar com a seguinte ideia, seja na próxima 686 

e na sequencial convido a Marta para participar e a Secretaria trazer toda informação que 687 

a gente precisa a este respeito, acho que isto nos ajuda depois à gente pega a 688 

informação do Centro de Saúde dela e a gente encaminha para a Secretaria Executiva 689 

ver algo de mais concreto só pra ver o que está faltando e o que precisa ser suprido. Sra. 690 

Marta só pra você ter uma noção no atendimento do Servidor Público aqui na Prefeitura 691 

eles dizem que eu não tenho problema nenhum eu posso trabalhar normalmente nem a 692 

própria prefeitura reconhece nossa demanda. Sra. Mônica responde o DPSS é outro 693 

departamento e tem que entender o problema. Sra. Marta não há uma regulamentação 694 

por ex.: eu tive Covid mais forte, mas teve gente que teve mais fraco isto interfere sim na 695 

saúde por ex.: o servidor ou de uma pessoa estão sendo negligenciados os direitos não é 696 

um ataque a você Mônica. Sra. Mariante a minha proposta de conversar na Secretaria 697 

Executiva para que organize isto, eu penso que pode nos ajudar no cenário e traçar o 698 

que precisa fazer um olhar sobre a situação pós Covid mais completo, e talvez se a gente 699 

fizer isto por isto que eu entendendo se a gente organizar esta discussão não só a partir 700 

das informações é necessário fazer este esforço pautar na Secretaria Executiva e 701 

levantar o máximo de questões deve existir sim vamos entender que tem muita coisa que 702 

não aparece, mas que a gente pode fazer e a Secretaria trazer o que foi se esta 703 

funcionando ou se não está podemos fazer uma boa discussão, mas tem que fazer. No 704 

mais, agradecer as pessoas que vieram à gente deu conta de quase toda a pauta foi um 705 
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esforço importante então agradecer, só lembrando que existe uma reunião extraordinária 706 

para agosto para conversar sobre o Conselho e vai mandar o convite. Agradece a 707 

presença e todos. Eu Maria Ivonilde Lúcio Vitorino, lavro a presente ata que, após lida, 708 

discutida e votada será arquivada e publicizada na pagina do Conselho Municipal de 709 

Saúde de Campinas. 710 
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